

aplicando el importe al capítulo de material pedagógico.

—A la instancia de don Lucio de Arévalo acerca de la adquisición de su obra titulada «Geografía General del País Vasco-Navarro»

La Comisión informa que ya en 1911 se acordó adquirir cuatro ejemplares de dicha obra y en esto insiste.

Después de alguna discusión, se acuerda que sean ocho los ejemplares que no se han de adquirir — La Comisión acepta la enmienda.

—Al escrito de la Sociedad de Tiro Nacional, relacionado con el local, que han ocupado las fuerzas de Caballería de la Guardia civil, en la antigua fábrica de tabacos — Se aprueba el informe.

Comisión de Gobierno Interior:

Se acuerda el anuncio de la provisión de una plaza de Ordenanza de Secretaría que se halla vacante.

De la Comisión Especial:

A la moción relacionada con la reintegración foral:

Pide el informe que conste en acta la protesta contra la Ley de 25 de Octubre de 1839, y contra el Real Decreto de 29 de Octubre de 1841 Oatentatorios a los derechos de las provincias vascas.

Además se suplica en el informe, que el alcalde eleve una protesta en este sentido al Consejo de Ministros.

Se aprueba por unanimidad.

ASUNTOS ATRASADOS

Informe de la Comisión de Gobierno Interior, proponiendo el nombramiento de aspirantes a escriturantes.

El señor Peña pide la anulación de los exámenes por la premura de tiempo fija en la convocatoria.

El señor Aguirreche dice, que no hubo falta de tiempo, sino que los señores que han llegado tarde sabían ya el día en que se habían de realizar las oposiciones.

Se aprueba el informe, con la condición de que en lo futuro a la vez que se anuncie la oposición, se indique el día en que han de verificarse los ejercicios.

—Pasa de nuevo a las respectivas Comisiones los informes sobre el proyecto de construcción de charteles y sobre el pago de la finca de Artizaga.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Alcalde dice que ha de recoger gustosísimo las manifestaciones, que ha hecho un periódico local hacía de las telefonistas, a quienes se les sigue retribuyendo lo mismo, que al principio de la guerra. Dice que el Presidente de la Comisión de Hacienda se hará cargo de estas manifestaciones como así mismo de otras que hacen las señoritas telefonistas en el sentido de que se las condonen las faltas de asistencia habidas durante el presente mes por causa de la gripe y en relación con las multas que a dichas faltas se imponen y con el premio que se conceda a la asiduidad.

El señor Laffitte dice que también habla otro periódico del sueldo irrisorio, que cobra el bibliotecario de la Biblioteca Municipal, que sólo percibe 2.000 pesetas.

El señor Zuaznávar replica, que ese señor percibe no 2.000 sino 2.400 pesetas, y que de aprobarse un asunto en trámite, se elevará el sueldo de todos los empleados municipales el 25 por 100, con lo que dicho señor llegaría a percibir unas 3.000 pesetas.

Y sin otra cosa digna de especial mención, se levanta la sesión.

De Narvarte

(Por Correo).

A PROPOSITO DE LA EPIDEMIA REINANTE.—ATENCION SEÑORES

Bien quisiera para si este consejero en esta hora lo que un día decía el real Profeta, ó sea: alas de paloma, para volar por lo menos a las cuatro partes del continente español y sobre todo de Euskalerria y sentando tribuna en cada población y cada villorrio, decir alto y alto para que me entiendan hasta las piedras, digo guapas y gente de tejas abajo — el qué señor corresponde al qué? — Pues un echo estupendo y por demás maravilloso, que aunque sí es verdad que tiene precedentes en la historia de la humanidad, es poco repetido en estos tiem-

pos de indiferentismo y de vida comodona.

Seguro, que amigo lector has oído nombrar al pueblo de Goizuetta, un pueblecito de Navarra que confina con nuestra provincia, y tanto, que como en su día habló la prensa, se presentó con tales agravantes la epidemia reinante, que persona atacada era persona al hoyo.

Los consternados nuestros hermanos de Goizuetta, con la mala cariz de esta inopinada huéspeda, piensan en una rogativa verdad con la milagrosa imagen de San Miguel de Excelsis que traen para tal efecto desde su Santuario, y verificado que hubo la rogativa con la circunstancia de andar descalzo tanto el clero como el pueblo, que contritos, no diga, a efecto de lo cual, dice una carta que tengo a la vista, que cesó la epidemia desde ese momento, muriéndose después tan solo alguna criatura de poca edad.

22-X-18

tan singular merezca los honores de la más grande publicidad, para eso mismo, es decir para que tenga muchos imitadores?

También en los pueblos de Alzaga, Olazagutia, Aratz, etc., pueblos de Navarra y Álava limítrofes con el nuestro, con los cuales tenemos bastante correspondencia, parece ser que ha elevado su vuelo el «microbio» anticlericalismo, ante este flagelo de la Divina Providencia, y por Dios que no veía, puesto que entre microbio y microbio.

En esta, de los muchos atacados, y si no que diga nuestro único médico titular don Justo Alzuza, han sido administrados el Santo Viático en el mes que llevamos, a diecisiete, muriéndose cinco, lo cual es para dar gracias a Dios, por ser en nosotros de carácter benigno la dicha gripe, y por lo tanto no guardar proporción los atacados con los muertos.

EL CORRESPONSAL

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 23-7-15 tarde.

Comunicados Oficiales

Parte francesa de la tarde

PARÍS.—En el frente del Aisne, la actividad de ambas artillerías ha continuado muy intensa durante la noche.

El botín capturado por las tropas del primer ejército, en los combates del 17 y 18 del actual, comprende 61 cañones, un centenar de morteros de trinchera, numerosos cañones de 37, más de 700 ametralladoras, depósitos de municiones y material de guerra de todas clases.

En el frente del Serre el enemigo sigue mostrándose vigilante y se opone con su fuego de ametralladoras a nuestros intentos de franquear los ríos Serre y Souchez.

Más al Este, nuestras tropas han progresado entre Muzirle-Comte y Le TTour, cogiendo prisioneros. En el resto del frente, noche tranquila.

DISMINUCION DE LA PRODUCCION DE ACERO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Vida Económica escribe:

Se prevé que la producción del acero en este país ofrecerá un déficit de 3 a 4 millones de toneladas sobre las necesidades previstas en los seis meses próximos.

Ciertas industrias serán suprimidas momentáneamente.

LA INEFICACIA DE LA GUERRA ECONOMICA CONTRA ALEMANIA

El Diario de La Plata de Buenos Aires escribe:

Uno de los signos más visibles para diferenciar la guerra de conquistas y de revancha de los aliados, de la guerra de defensa impulsada a los alemanes, es el siguiente: Inglaterra, según palabras de hombres inteligentes entre sus aliados, lucha en Occidente hasta el último francés; en el Sur, hasta el último italiano; y en Oriente, aun hoy día, hasta el último ruso, sin contar con los ingleses de color, que detestan derramar su sangre en honor de Inglaterra, y sin contar también con los yanquis.

El ejército alemán es un ejército popular en el sentido puro de la palabra, y en el cual, según declaraciones del Alto Mando alemán, no tiene sitio ningún extraño.

Con ese ejército popular han vencido los alemanes en todos los frentes a los mercenarios al servicio de Inglaterra.

Los alemanes son independientes, han conseguido triunfos por su propia fuerza, como ninguna página de la Historia mundial puede citarlos más victoriosos.

Francia e Italia luchan con dinero inglés y americano; Inglaterra misma no lucha ya con dinero propio; lo hace en Washington.

Todos ellos luchan, en su mayoría, con municiones americanas.

Los alemanes obtienen sus municiones y todos los otros pertrechos de guerra del país mismo.

Que también poseen el dinero necesario para la guerra, y que están

tan singular merezca los honores de la más grande publicidad, para eso mismo, es decir para que tenga muchos imitadores?

También en los pueblos de Alzaga, Olazagutia, Aratz, etc., pueblos de Navarra y Álava limítrofes con el nuestro, con los cuales tenemos bastante correspondencia, parece ser que ha elevado su vuelo el «microbio» anticlericalismo, ante este flagelo de la Divina Providencia, y por Dios que no veía, puesto que entre microbio y microbio.

En esta, de los muchos atacados, y si no que diga nuestro único médico titular don Justo Alzuza, han sido administrados el Santo Viático en el mes que llevamos, a diecisiete, muriéndose cinco, lo cual es para dar gracias a Dios, por ser en nosotros de carácter benigno la dicha gripe, y por lo tanto no guardar proporción los atacados con los muertos.

22-X-18

Los ingleses y sobre todo los yanquis se esfuerzan en enterrar las relaciones comerciales alemanas, enviando grandes cantidades de muestras y de viajantes, ya durante la guerra, a los pocos Estados neutrales.

Todos estos son esfuerzos pañeros y sin éxito alguno.

Las calamidades de la economía popular alemana y de la mercancías alemanas, que en los últimos años minaron la soberanía de la industria de exportación inglesa, volverán a sostenerse de nuevo victoriosas después de la guerra.

El trabajo del pueblo alemán no se puede matar ni sofocar.

Lo que sus enemigos temen, y lo que quieren destruir, es decir, su fuerza vital y su voluntad para el trabajo, se ha conservado intacta brillantemente en la prueba de fuego de esta guerra.

Información nacional

NOTICIAS GENERALES

EL COLEGIO MEDICO DE MADRID.

Anoche se reunió el Colegio médico de Madrid, bajo la presidencia del señor Ortega Morejón.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Pedir al Gobierno que incluya en los beneficios de la Ley de Epidemias, a las viudas y huérfanos de los médicos que fallezcan en el cumplimiento de su deber asistiendo a los epidemiados.

Pedir la creación de un Ministerio de Sanidad.

Protestar contra la escasa retribución que se pretende dar a los médicos enviados a los pueblos epidemiados.

Pedir la supresión de la Inspección General de Sanidad, presentando una ley sanitaria que reorganice los servicios médicos provinciales y municipales.

En caso de ser deseado, adoptar las medidas más radicales y llegar incluso a la ruptura de sus relaciones con el Gobierno.

Una Comisión del Colegio visitó hoy al señor Rosalvo, para hacerle entrega de las conclusiones.

Los comisionados salieron dispuestos de la entrevista.

LA EPIDEMIA

En Gobernación se han recibido las siguientes noticias oficiales acerca de la epidemia.

Cáceres.—Decrece la epidemia.

Barcelona.—Ayer hubo 262 defunciones.

Badajoz.—Otros cuatro pueblos han sido invalidados. En los restantes, la epidemia decrece.

En Almería se han registrado algunos casos de disentería.

Carnet de sociedad

El próximo sábado contraerá matrimonio con la virtuosa señorita Victoria Ormazábal el entusiasta miembro de la Juventud Intelectual, nuestro querido amigo don Victoriano Péronier.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado y que Dios bendiga su unión.

Hoy se han efectuado las siguientes cotizaciones:

Banco Hispano Americano: 238.

Crédito de la Unión Minera: 860 fin del corriente: 820 fin de Noviembre (report), precedente.

Río de la Plata: 349 del día y fin del corriente.

Ribera: 470.

Norte: 372.

Sota y Aznar: 2825 y 815.

Nervión: 2.700 del día y fin del corriente.

Unión: 920 y 10; 920 fin del corriente.

Vascongada: 1.115 y 120.

Guipúzcoana: 510.

Mundaca: 434.

Izarra: 460.

Gascón: 360 fin del corriente.

Vascoña: 1.150 del día y fin del corriente.

Altos Hornos: 660.

Papelera: 125.

Resina Española: 525, 519 y 517,50; 530, 520, y 518 fin del corriente.

Explosives: 303 y 309.

Interviene el señor Román y el señor Maura le ruega que sea breve.

El señor Burell se dirige al ministro de Instrucción Pública y le pregunta porqué se han cerrado todos los centros docentes.

La sesión se dió por terminada a las ocho próximamente.

EN EL SENADO

A las tres y cuarenta se reúne el Senado. Se da cuenta de las Sesiones y se levanta la sesión.

El Senado no se reunirá hoy.

LO QUE SE DICE

En los centros políticos circula la noticia de que S. M. el Rey regresa a Madrid la semana próxima.

Pronto marchará a Vitoria.

ULTIMA HORA

(Por teléfono y telégrafo)

Madrid, 24-2 madrugada.

Las Cámaras

EN EL CONGRESO

El señor Riba Mateo explana una interpelación sobre la carestía de las subsistencias.

Hace que intervenga el señor Barreiro y dirige algunas alusiones particulares al señor Ventosa, quien dice que no quiere recogerlas.

El señor Barriobero.—Véngase Su Señoría, dice el señor Riba Mateo, a este banco con ganadería y todo; y el señor Riba Mateo le contesta que no tendría inconveniente.

El señor Presidente agita la campanilla, dice el señor Riba Mateo.

Cí